



AFECTACIONES EN LA SALUD A CAUSA DE LA VIOLENCIA. LA EXPERIENCIA DE MUJERES EN TLAXCALA.

Karla Sabine Huerta Sandoval², Karla Sabine Huerta Sandoval², Lidia Flores Vázquez², Jessica Sarai Corona Ordaz²,
Areli Monserrat Cuapio Rodríguez² y Yuritzi Díaz Méndez²

1 , 2 Universidad Autónoma de Tlaxcala.

La violencia contra las mujeres en el municipio de Tlaxcala se encuentra en todas sus manifestaciones: sexual, económica, física, emocional y laboral, incluso, se han documentado expresiones de violencia que desencadenan la muerte de las mujeres. Considerando que en Tlaxcala, 62 de cada 100 mujeres, entre 15 y más años de edad, han padecido algún incidente de violencia (INEGI, 2013) por parte de su pareja u otras personas, principalmente violencia psicológica (ENDIREH, 2006); la investigación ha buscado explicar, a partir de las experiencias de violencia de las mujeres que acuden a terapia psicológica al Instituto Municipal de la Mujer en el municipio de Tlaxcala, cómo ha impactado la violencia en su estado de salud, física y psicológicamente. Dado el corte cualitativo y enomenológico de la investigación, se utilizó la entrevista, como la técnica que permitía recabar una narrativa más profunda acerca de la experiencia de violencia que habían sufrido las mujeres, y las repercusiones que ésta tuvo en su vida.